

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes 8 rs.
Trimestre 24.

FUERA DE ELLA.

Trimestre 30.

NÚMEROS SUELTOS
DEL ECO UN REAL.**ELECO****DE CARTAGENA.**

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

CARTAGENA ILLUSTRADA

Trimestre. 28 rs.

Fueraid. . . 34.

NÚMEROS SUELTOS

de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Miércoles 27 de Enero.

El Eco de Cartagena.

LA VERDAD ANTE TODO.

Han transcurrido tan pocos días desde la proclamación de D. Alfonso XII, que no es posible apreciar bien hasta que punto tal suceso habrá quebrantado real y positivamente, esto es, en el terreno de los hechos, la causa carlista. Los cálculos que á este propósito se hacen con relacion al momento actual, ó á plazo más ó menos próximo, si bien coinciden todos en que el absolutismo ha recibido una grave herida, son muy diversos: aun mas; algunos de aquellos acasodisten mucho de la realidad. Para evitar que estendiéndose sin correctivo penetren en la opinion y puedan convertirse en causa inocente de muy lamentables equivocaciones, dedicaremos á este asunto unas cuantas líneas.

El vivísimo deseo de que el nuevo orden de cosas haga la felicidad del país, no nos ciega hasta el extremo de creer que los batallones rebeldes al servicio del Pretendiente, ha quedado ya, ó quedarán, dentro de pocos días en cuadro, ya que no disueltos del todo, como algunos creyeron ó aparentaron creer. Nosotros pensamos que si bien la causa carlista cada día ha de ir en mayor decadencia, ni puede ni debe tenerse una confianza ilimitada, y que por el contrario, y es imprescindible dedicar todos los momentos á combatirla con decidido empeño y sin descanso. El cansancio, las divisiones y la falta de recursos en nuestros contrarios hacen vislumbrar el triunfo; pero para conseguirlo es preciso más.

No basta tener confianza en que la idea liberal triunfará en un plazo mas ó menos próximo; es de absoluta necesidad que esto suceda tan pronto como lo permitan los recursos de que disponemos, y que apreciarán debidamente las perso-

nas peritas en asuntos de guerra. Cada día, decimos mal, cada hora, cada minuto que pasa sin concluir con la lucha que viene destruyendo y aniquilando las fuerzas todas del país, nos conduce rápidamente al abismo de que solo saldríamos con suma dificultad aun en el día del triunfo definitivo. Arruinadas por completo algunas provincias, cerca de estarlo otras y muy quebrantadas todas, solo comenzará con fruto el día de las reformas y de las mejoras, cuando termine esa contienda fratricida que tantos millones ha devorado y tantas victimas ha producido.

Comprendemos bien que ciertas cuestiones políticas han de poder plantearse y resolverse fácilmente, ó al menos sin grandes dificultades y con utilidad del país, por el Ministerio-regencia, ó los que le sucedan á virtud del ejercicio de la prerogativa régia: no censuramos que el ministerio-regencia las acometa, ni tampoco hemos de escatimarle los aplausos que la opinion le otorgue. Pero sin perjuicio de esto, deseamos que, para los poderes que mandan, la guerra, mejor dicho, el modo de terminarla cuanto antes, sea su pensamiento constante, su preocupacion, su idea mas fija, y que todo cuanto haga y acuerde lo relacione, si le es posible, con tan levantado propósito.

Sentada esta base, el Ministerio-regencia, en nuestro sentir, no debe dar valor, ni le habrá dado, á las esperanzas, invenciones, ó sueños de muchos cándidos ó no cándidos, que desconociendo, ó aparentando desconocer hasta que extremo llega el fanatismo y la terquedad carlista, aseguraron que habia llegado ya el momento de la disolucion para los defensores del Pretendiente, y que ante la monarquía constitucional de Alfonso XII, los sostenedores del principio liberal, nada ó muy poco tenían que hacer por la fuerza de las armas.

Sea cual fuera la influencia que la nueva forma de Gobierno ejerza sobre las filas carlistas, para el efecto de terminar la guerra civil, influencia que no discutimos, nosotros de-

bemos proceder como sino ejerciera ninguna, no para que se acometan arrebatada y ciegamente ciertas empresas, y si para utilizar con vigor y sin descanso todos los elementos de fuerza que el país facilitó en estos últimos tiempos. Así lo quiere la opinion pública: el Ministerio-regencia lo sabe y confiamos en que cumplirá con su deber.

Correo general.

Madrid 26 de Enero de 1875.

Dice la «Epoca»

«Ya hay un gobierno en España, es la exclamacion en que prorumpen los diarios de Alemania al ver la manera previsora con que los ministros de Alfonso XII se han adelantado á todas las reclamaciones del imperio germánico sobre el suceso del «Gustavo», tomando nuestra marina por su cuenta el hacer sentir á los carlistas todo lo que hay en su conducta de contrario á la civilizacion y al derecho internacional. Esta actitud acelera aun más el reconocimiento del rey por la Europa á cuyos gabinetes habrá llegado ya la nota anunciando oficialmente el advenimiento de Alfonso XII.

Una carta de Paris que publica el «Diario de Barcelona», dice lo siguiente respecto del viaje á aquella capital del duque de la Torre y de su actitud con la reina Isabel:

«Respecto del duque de la Torre, ha sido inexacto todo lo que se ha dicho con relacion á un viaje que habia verificado de incógnito á Paris. En los días que esto se aseguraba, el general Serrano comia con el duque de Frias en Biarritz. Lo único cierto es que han mediado comunicaciones de carácter muy amistoso entre el duque de la Torre y la reina Isabel.

Se dice que el señor duque de Osuna, que mantiene relaciones intimas con la familia imperial de Rusia, sabe de una manera indudable, que el czar Alejandro, á pesar del manifiesto de D. Carlos, está resuelto á reconocer á D. Alfonso XII, tan luego como el nuevo monarca envíe su embajador á San Petersburgo.

Sin duda han dado origen á la anterior noticia las diferentes conferencias que el duque de Osuna ha celebrado estos días con la reina Cristina, la reina Isabel y los duques de Montpensier.

Gerona, 17.

El triunfo de las fuerzas del general Estaban y brigadier Cirlet sobre todas las facciones al mando de Savalls, fué tan completo, que tanto este cabecilla como los restos de su fuerza están desconcertados.

En esta capital ha reinado verdadero entusiasmo con la entrada de los vencedores, los cuales aseguran que en Santa Coloma, donde se dió la accion, dejaron los carlistas sobre 80 muertos y retiraron numerosos heridos.

Algunos periódicos han hablado de la correspondencia telegráfica que hubo entre el señor Sagasta y el duque de la Torre en los últimos días de diciembre, y la «Iberia» dice:

«Cuando esos documentos vean la luz pública, se convencerán todos de que debian ser publicados, pues con ellos quedan en el lugar que deben quedar la dignidad, la consecuencia política y la lealtad de personalidades respetables por todos conceptos, y á cuya altura no pueden llegar censuras que ellas desprecian y rechazan.

Los documentos en cuestion han de venir á restablecer hechos y juicios que hoy no podemos apreciar; pero tengan la seguridad los colegas de que ellos han de confirmar la idea elevadísima que el pueblo español tiene del último ministerio de la revolucion.»

Londres 23.

Los propietarios de las minas de Cardiff amenazan suspender los trabajos de explotacion si continúa la huelga de los mineros.

Esta noticia ha producido sensacion.

La prensa sigue haciendo indicaciones relativas á la sustitucion de general Concha en el mando de Cuba. El gobierno no ha resuelto nada.